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Verbale n°8/2023 

della Commissione Paritetica 

 

SEDUTA DEL GIORNO 08.11.2023 

 

Il giorno 08.11.2023, alle ore 14:30 si è riunita presso la Sala Riunioni del Dipartimento la 

Commissione Paritetica del Dipartimento di Medicina Veterinaria. 

 

1. Comunicazioni: 

2. Valutazione attestati per il riconoscimento dei crediti liberi; 

3. Riesame Ciclico dei CdS; 

4. Audizioni Coordinatori CdS L38 (Scienze animali) ed LM86 per valutazione modifica 

ordinamenti CdS; 

5. Parere su “Anatomage”; 

6. Richiesta parere viaggio studi prof. Lacalandra; 

7. Varie ed eventuali. 

 

I componenti della Commissione Paritetica, giustificati o assenti, sono quelli di seguito 

riportati: 

 

Cognome e Nome 
Presente Assente 

Assente 

giustificato 

DOCENTI    

DE PALO Pasquale (Coordinatore) X   

MARTINELLO Tiziana (Segretario Verbalizzante) X   

CAMERO Michele X   

DAMBROSIO Angela X   

DESANTIS Salvatore X   

STUDENTI    

DI VENERE Maria Laura X   

MARSELLA Mauro X   

PAGLIARA Martina X   

ROMANO Claudio X   

    

 

 
Prendono parte come uditori: 

- Francesca Colaianni PTA della U.O. Didattica e Servizi agli Studenti del Dipartimento di Medicina 

Veterinaria; 

- Annamaria Pratelli, Coordinatrice del Corso di Laurea in Scienze Animali - classe L 38; Amgela Di 

Pinto, Coordinatrice del Corso di Laurea in Sicurezza degli Alimenti di Origine Animale e Salute - 

classe LM 86 
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1. Comunicazioni: 

Il Coordinatore esprime nuovamente il suo ringraziamento agli studenti per il contributo 

fornito nell'ambito dell'accreditamento dell'EAEVE. 

 

Il Coordinatore si era assunto l'incarico di redigere la relazione relativa alla delibera del CdS 

L38 riguardante la questione della contemporaneità degli esami. La Coordinatrice del CdS, 

dopo aver esaminato il parere della Commissione Paritetica, ha trasmesso la risposta che 

manifesta l'intenzione di suggerire una scadenza di tre mesi per gli esami parziali. 

La commissione Paritetica sostiene la medesima opinione espressa in passato e ritiene che 

non sia possibile decidere di far scadere un esame parziale, non essendoci scritto nel 

regolamento didattico. Si propone di invitare la giunta di tale CdS alla prossima riunione per 

discutere nuovamente la questione.  

 

2. Valutazione attestati per il riconoscimento dei crediti liberi; 

Vengono riconosciuti e valutati i seguenti crediti: 

- Webinars Biotecnologie della riproduzione nei pesci 18 e 20 ottobre; 0,5 cfu a giornata, 

per gli studenti dei CdS L38, LM42, LM86. 

- Gestione sanitaria apiari giornata intera; 1 cfu per gli studenti dei CdS L38, LM42, LM86. 

 

3. Riesame Ciclico dei CdS; 

I Riesami Ciclici del CdS L38 e LM86 sono stati inviati a tutti i membri della Commissione 

Paritetica affinché ne prendano visione. 

 

4. Audizioni Coordinatori CdS L38 (Scienze animali) ed LM86 per valutazione modifica 

ordinamenti CdS; 
 

Il Coordinatore ricorda che il dipartimento proporrà l'offerta formativa in conformità alla 

proposta della Commissione Paritetica. Dopo aver modificato l'ordinamento del Corso di 

Laurea LM42, l'attenzione sarà ora rivolta agli ordinamenti del Corso di Laurea in Scienze 

Animali - classe L38 e del Corso di Laurea in Sicurezza degli Alimenti di Origine Animale 

e Salute - classe LM86. 
 

La Coordinatrice del Corso di Laurea Magistrale LM86, Angela Di Pinto, comunica che non 

sono emerse criticità gravi, e per le problematiche individuate sono già state intraprese 

diverse azioni correttive. In particolare, per affrontare la criticità legata al basso numero di 

iscritti degli ultimi anni accademici, si rendono necessarie modifiche all'offerta formativa al 

fine di renderla più attrattiva. Un ulteriore intervento prevede la riduzione della ridondanza 

degli argomenti trattati dalle diverse discipline, non solo nel triennio come già evidenziato in 

passato, ma soprattutto nel biennio. 

Il Coordinatore della Commissione Paritetica, riguardo alla diminuzione degli iscritti, 

sottolinea tre fattori chiave: la presenza di concorrenza con altri corsi dell'Ateneo di Bari 

erogati dalla Facoltà di Agraria, la mancanza di una politica di orientamento da parte del 

Corso di Laurea LM86, e un giudizio negativo degli studenti frequentanti. Quest'ultimo è 

associato anche alle assenze sia durante i corsi che agli esami dei docenti provenienti dall'area 

MED. Inoltre, nonostante il corso LM86 offra prospettive di facile occupazione dopo la 

laurea, questo aspetto non viene adeguatamente pubblicizzato. 
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Il Coordinatore propone di esaminare la distribuzione dei CFU caratterizzanti e valutare la 

possibilità di apportare modifiche senza necessariamente modificare l'ordinamento stesso. 

Suggerisce di istituire un tavolo di progettazione per implementare eventuali cambiamenti, 

coinvolgendo gli stakeholder del corso, e successivamente prendere decisioni informate. 
 

La Coordinatrice del Corso di Laurea in Scienze Animali - classe L38, Annamaria Pratelli, 

segnala che, a parte la difficoltà degli studenti nel passaggio dal primo al secondo anno e la 

questione dell'internalizzazione, non emergono criticità significative. La prima problematica 

emerge esclusivamente per il corso L38 presso l'Ateneo di Bari; per quanto riguarda 

l'internalizzazione, si stanno attivando nuove collaborazioni con università straniere per 

affrontare questa criticità. Inoltre, la Coordinatrice suggerisce di aumentare e migliorare la 

politica di orientamento a livello delle scuole superiori. 

Si stanno apportando modifiche all'organizzazione dei tirocini al fine di rendere il corso più 

attrattivo. L'incremento di interesse, da parte degli studenti, per gli animali di piccola taglia 

richiede un confronto con i colleghi clinici per migliorare l'organizzazione in questo settore. 

Va notato che, anche per questo Corso di Studi, l'offerta lavorativa post-laurea è elevata 

nell'ambito zootecnico. 

Il Coordinatore della Commissione Paritetica suggerisce di concentrarsi sulle richieste 

provenienti da coloro che desiderano occuparsi di piccoli animali e di esaminare le azioni da 

intraprendere in base alla tabella ministeriale. Per comprendere se sia necessario apportare 

modifiche all'ordinamento; si propone di agire entro il 29 dicembre, quando il dipartimento 

deve comunicare l'offerta formativa. Nel caso di una modifica di ordinamento, l'ateneo dovrà 

informare il MIUR, avendo poi circa quattro mesi per completare il processo di modifica. 

 

5. Parere su “Anatomage”; 

Il Coordinatore chiede alla commissione di esprimere un parere in merito alla proposta di 

richiedere un finanziamento all’Ateneo per l’acquisizione del tavolo anatomico virtuale 

Anatomage. L’attrezzatura è stata presentata in anteprima a diversi colleghi delle discipline 

di base (anatomia, fisiologia veterinarie) e di quelle professionalizzanti (clinici medici e 

chirurghi veterinari), e in considerazione del suo potenziale miglioramento per le attività 

didattiche. Inoltre, tali supporti rappresentano una importante azione strategica per 

l’applicazione di una didattica fondata sulle competenze, oltre che la realizzazione del 

principio delle “3R”, consentendo una ottimizzazione dei materiali biologici, una riduzione 

del rischio legato alla biosicurezza, ma anche e soprattutto un mezzo per incentivare il self 

learning degli studenti. La Commissione, all’unanimità, esprime un parere favorevole sulla 

suddetta proposta. 

 

6. Richiesta parere viaggio studi prof. Lacalandra; 

Il Coordinatore richiama l'attenzione sulla proposta presentata dal Professore Lacalandra 

durante la riunione del Consiglio di Laurea LM42 del 7 settembre 2023. La proposta riguarda 

la richiesta di un contributo economico per un viaggio studio programmato dal 10 al 16 

giugno 2024 presso l'Università di Budapest, destinato a coinvolgere 22-24 studenti. In tale 

contesto, è stato elaborato un programma preliminare, accompagnato da una richiesta di 

finanziamento pari a circa 29.200 €, indirizzata al Magnifico Rettore. La Commissione, 

all’unanimità dei suoi componenti, esprime un parere favorevole sulla suddetta proposta, 

sottolineando quanto tale azione sia strategica per l’acquisizione di skills e competenze, sia 

trasversali che professionali, previste dagli standard EAEVE. 
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7. Varie ed eventuali. 

 

Il Coordinatore comunica l'invio del nuovo formato per la relazione annuale della 

Commissione Paritetica. La compilazione è stata suddivisa tra i vari membri della 

Commissione, assegnando la parte generale alla Professoressa Tiziana Martinello e a 

Francesca Colaianni, il Quadro A e B e E agli studenti, il Quadro C alla Professoressa Angela 

Dambrosio, il Quadro D al Coordinatore e al Professore Michele Camero. Si sottolinea 

l'importanza di consegnare una bozza entro la fine di novembre, in modo da garantire l'invio 

della relazione entro il 31 dicembre. 

 

Non essendoci altri argomenti da discutere, alle 16:15 il Coordinatore dichiara chiusa la seduta. 

 

 

                  Il Segretario           Il Coordinatore 

        F.to Prof.ssa Tiziana Martinello        F.to Prof. Pasquale De Palo 


